Kurzportrait des Gemeindesportverbandes Alpen e.V.

Der Gemeindesportverband Alpen e.V. ist ein **Dachverband der Sportvereine in der Gemeinde Alpen** = Verein der Vereine. Er wurde 1979 gegründet, ist gemeinnützig und weist mit ca. 6.000 Mitgliedern = 40 % der Alpener Bürger einen hohen Organisationsgrad auf.

Der GSV Alpen hat 16 Mitgliedsvereine = FC Viktoria Alpen 1911, SV Menzelen 1925, SV Borussia Veen 1920, Ballspielverein Rot-Weiß Bönninghardt 1951, Leichtathletikgemeinschaft Alpen, Behinderten Sportgemeinschaft Alpen, DLRG Alpen, Windsurfing Alpen, DoJo Niederrhein, Aikido Dojo Alpen, Sportschützen Alpen 1964, Sportschützen St. Heinrich Bönning Rill 1961, Sport Schützen St. Nikolaus Veen, Bürgerschützenverein Drüpt 1683 (nur die Sportschützen), Reiterverein Eintracht Veen, Reit- und Fahrverein St. Georg Alpen sowie eine außerordentliche Mitgliedsorganisation = Schwimmverein Alpen.

Der GSV Alpen wird von einem ehrenamtlich besetzten Vorstand geführt. Dieser setzt sich aktuell zusammen aus dem 1. Vorsitzenden Hans-Jürgen SURA, der Geschäftsführerin Sandra FELDMANN, der Schatzmeisterin Lisa SWEERS, der Sportwartin Ruth WILLEMSEN (zugleich Beauftragte für besondere Aufgaben), der Gleichstellungsbeauftragten Angela HÜGEN und dem Jugendwart Marcel SURA. Die Position des 2. Vorsitzenden ist zurzeit noch vakant, soll aber in Kürze besetzt werden. Als Beisitzer nimmt Christian VOHWINKEL an den Sitzungen teil.

Komprimiert dargestellt ist der Gemeindesportverband Alpen Serviceleister für die ihm angeschlossenen Sportvereine in der Gemeinde Alpen und für deren Vereinsmitglieder. Der GSV ist Interessenvertreter des Sports gegenüber der Gemeinde Alpen, dem politischen Kreis Wesel und dem Kreissportbund Wesel und versteht sich insbesondere als Mittler zwischen dem organisierten Vereinssport und der Kommune. Der GSV Alpen ist Verteilerstation für Zuschüsse/Fördermittel der vorgenannten Institutionen und anderer Geldgeber und fördert darüber hinaus im Rahmen seiner (finanziell beschränkten) Möglichkeiten die Aktivitäten seiner Mitgliedsvereine, wobei der Schwerpunkt auf der Förderung der Kinder- und Jugendarbeit liegt.

Aus Sicht des Verbandes stellt die Förderung der Kooperation der Sportvereine untereinander eine weitere wichtige Aufgabe dar und auch hier nimmt der GSV wieder eine Mittlerrolle ein.

Ehrenamtliche Mitarbeiter/innen des Sports werden durch die Gemeinde Alpen geehrt, der GSV ist für die Ehrung von Sportlern aus der Gemeinde / aus den Alpener Sportvereinen zuständig.

Es gibt enge Verzahnungen zwischen der Gemeinde Alpen und dem GSV Alpen. Beispielsweise arbeiten zwei hauptamtliche Mitarbeiterinnen der Gemeinde = die Geschäftsführerin Sandra Feldmann und die Schatzmeisterin Lisa Sweers ehrenamtlich im Verbandsvorstand mit, ist der Gemeindesportverband Partner des "Paktes für den Sport in Alpen", wird der GSV-Vorsitzende von der Gemeinde bei den Planungen von neuen Sportstätten bzw. bei der Sanierung von Sportstätten mit einbezogen und werden der Großteil der Sitzungen des Verbandes im Rathaus durchgeführt.

Dennoch gibt es seitens des GSV noch den Wunsch nach Verbesserungen/Veränderungen. Zum einen stellt der Sport aus unserer Sicht – strukturell gesehen – im Kanon der vielfältigen Aufgaben der Gemeinde leider nur eine Randdisziplin dar, denn es gibt in der Verwaltung keinen eigenen Fachbereich Sport und im Rat der Gemeinde keinen eigenen Sportausschuss (die Belange des Sports werden im gemeinsamen Jugend-, Schul-, Sport- und Kulturausschuss behandelt). Wünschenswert wäre auch eine Verankerung des GSV Alpen in dem vorgenannten Ausschuss.